

### La lucha en la provincia CANDIDATURA MINISTERIAL

#### Para diputados á Cortes

Cáceres

**D. Juan Vitórica Casuso**

Coria

**D. Honorio Valentín Gamazo**

Hoyos

**Sr. Conde de Casa-Valencia**

Navalmoral

**Sr. Marqués de la Romana**

Campaña de perturbación

### DEL SR. ROSADO ES LA RESPONSABILIDAD

Sigue siendo el tema de todas las conversaciones la desatentada actitud del Sr. Rosado Gil; nadie se explica la finalidad que persigue, aun cuando todos convienen en que alguna tiene que ser, porque el ex subsecretario de Gobiernos de la Monarquía, y hoy protector de los enemigos de esa Monarquía á la que debe su personalidad, es hombre que no hace las cosas á humo de pajas; su cuenta le tendrá, algo irá buscando: En eso es unánime la opinión.

Disculpa, ó pretende disculpar su actitud el Sr. Rosado con pretextos especiosos faltos de consistencia sólida; no hay disculpa posible, ni aun la de la impetuosidad; porque cuando se tienen los años del señor Rosado y se ha vivido en el ambiente en que él ha vivido, ambiente de disimulo, de reserva, de acecho, las impetuosidades irreflexivas no existen.

Tratar de disculparse queriendo cargar la culpa al señor Vitórica, es intentar encubrir una deslealtad al amigo que sólo gratitud merece, con un tu do juego que podrán creer algunos inocentes, pero que no aceptan los tantísimos que conocemos al Sr. Rosado, y los motivos de agradecimiento que estaba obligado á guardar al Sr. Vitórica.

Buscar el pretexto en la conducta de los mauristas cacereños, es otro juego tan burdo como el anterior; la conducta de éstos, al igual que la del señor Vitórica, es diáfana, todos la conocen; han sido tan leales amigos del Sr. Rosado, que éste debe á ellos toda la fuerza que como elementos propios ha utilizado para situarse; y los mauristas cacereños, igual que el Sr. Vitórica, han sido traicionados por el Sr. Rosado, cuando el Sr. Rosado aten-

dida la situación actual y los favores que debía, tenía la obligación de ser más leal.

No pretenda, no intente sincerarse. Su conducta, Sr. Rosado Gil, no tiene disculpa, sólo censuras merece, esas censuras que la opinión no se reata en exteriorizar.

Lo que ha sido tenía que ser. Nos ha dolido, pero no nos ha extrañado, sabíamos muchos que el Sr. Rosado jugaba con ventaja con la amistad del Sr. Vitórica y de los mauristas, á los que utilizaba como instrumento de medro, brindándoles amistad que no sentía y protección que no podía dispensar porque era el protegido; sin embargo, nada decíamos, porque, tal vez equivocadamente, creíamos que pudiera ser un bien el que el señor Rosado Gil ocupase altos puestos desde los que podría dispensar protección y amparo á la provincia de Cáceres; y ante el bien de Cáceres aceptábamos y sufríamos el sacrificio; y aunque veíamos que pasaban los días y que el Sr. Rosado nada hacía, absolutamente nada, en beneficio de esta provincia cacereña, de la que sólo se ocupaba para poner esas cartas de mera fórmula y tarde y por compromiso escritas, pensábamos en nuestros deseos y amores cacereños: «cazo mañana.»

Confesamos que nos engañamos, el Sr. Rosado es incapaz de tener interés por nada, ni por nadie que no sea él; y para que no nos cupiera duda, su conducta vino á ponerlo de manifiesto.

Cualquiera que se llame monárquico, y que lo sea, le está vedado en absoluto dar armas para la lucha á los enemigos de la Monarquía, pero al señor

Rosado le estaba vedado más que á ninguno el hacerlo, por los cargos que ha ocupado, por su familia, por sus amigos personales, por Cáceres.

Con su actitud nos ha traído la perturbación de la lucha electoral, perjudicando con ello á nuestra Patria, imposibilitando el desarrollo que en otra forma hubiera tenido, esto es, restando ingresos.

Nos ha traído otra perturbación más honda, más importante, con la lucha que ha favorecido; la de la siembra de una semilla funesta que dará frutos amargos, la semilla del odio, la de la lucha de clases.

Porque los directores socialistas de los obreros, que saben que no pueden triunfar en la contienda electoral si emplean las armas de la verdad, de la justicia y de la razón, apelan á las de la violencia, á las de engendrar odios y despertar apetitos en los pobres y engañados obreros, que creen esas predicciones, con las que les hacen soñar en un imposible, que al no conseguirlo trae esas conmociones, esas luchas sociales que son la ruina de los pueblos.

Sr. Rosado Gil: Cuando en un mañana muy próximo recoja la provincia de Cáceres los frutos tristes y amargos de esa campaña de perturbación que los pseudopóstulos de las clases trabajadoras hacen en estos días para lograr votos para su candidato; cuando la desolación, las lágrimas, el hambre y los horrores de la lucha de clases se enseñoren de estos pueblos y estas tierras jah, entonces Sr. Rosado Gil, hasta vuestra conciencia llegará una voz acusadora que os gritará: «De todo lo que la provincia de Cáceres sufre, vuestra es la culpa, Sr. Rosado Gil, ex subsecretario de Gobiernos del Rey, ex amigo del Sr. Vitórica y de los mauristas cacereños á los que traicionáis para favorecer á los enemigos del Rey, á los enemigos de los que fueron vuestros leales amigos, á los enemigos del orden, de la paz»...

**D. GONI**  
DENTISTA  
CONSULTORIO INTERNACIONAL  
Toledo, núm. 59 entresuelo  
MADRID

En Cáceres: Hotel Europa, del 1. al 15 de Enero, Abril, Julio y Octubre.

Por bien de España y de Cáceres,  
por nuestro propio bien,  
votemos al Sr. Vitórica

Nada diríamos si las circunstancias no nos obligasen, y no por lo que á nosotros afecta, sino por lo que á mañana se refiere: al p venirse de Cáceres.

Hemos recordado á los obreros los hechos reales, efectivos, tangibles, en los que el Sr. Vitórica demostró su interés por las clases trabajadoras cacereñas haciendo por ellas, espontáneamente, cuanto en su beneficio pudo; conducta que resultó más en la ocasión de la huelga de Aldes Morat, porque los diputados socialistas nada hicieron y el caudillo el Sr. Vitórica tanto hizo.

Los obreros cacereños en esa y en otras muchas ocasiones han visto palpablemente ese interés que por ellos tiene el Sr. Vitórica; y deben estar convencidos que su porvenir verdad no está en las predicciones y en seguir á los de la Casa del Pueblo, los cuales les han llevado de fracaso en fracaso, esto es, de días de hambre en días de hambre; su porvenir verdad está en unirse con las clases de orden, que son las únicas que les amparan y protegen y eso con abrir los ojos lo ven.

De modo que por agradecimiento y por egoísmo á los obreros les conviene que sea el diputado por Cáceres el señor Vitórica.

Si los obreros no votan al Sr. Vitórica demostrarán que son unos ingratos á los favores recibidos y unos suicidas.

Porque vamos á cuentas. Si saliera diputado el candidato socialista, creen los obreros que tendrían en él mejor defensor que en el Sr. Vitórica, que podría servirles mejor?

Recuerden que en la Casa del Pueblo les han hablado mucho, pero que también les han hecho perder muchas colocaciones de trabajo.

Obreros: Vuestro candidato, si valéis por vuestros intereses, no puede ser otro que don Juan Vitórica.

En otro lugar de este número ya hablamos de la campaña de perturbación que con motivo de la lucha electoral hacen los socialistas, campaña que es una siembra de odios, una incitación á la lucha de clase.

Sus frutos, ya podéis figuraros cuales son. Si los socialistas triunfan, preparaos, clases elevadas, burgueses, patronos, todos los que amáis el orden; es el triunfo de los que gritan que la propiedad es un robo, de los que predicán el reparto de la propiedad, el comunismo anulador de todo progreso.

El triunfo de los socialistas sería vuestra ruina y la ruina de los obreros, sí, porque ahí tienen el ejemplo de Rusia, por premio el hambre.

Todo el que tenga algo que perder, ricos y pobres, obreros manuales y obreros intelectuales, clases trabajadoras y clase media, todos deben votar á don Juan Vitórica.

No hacerlo así, sería locura de fatales consecuencias.

### LEA USTED

El Problema Social del Campo en Extremadura  
Por J. Polo Benito

Libro de mayor interés y actualidad.

Sumario: Cap. I.—El mal de Extremadura. II.—Las conquistas del socialismo. III.—El problema es agrario. IV.—Amos y administradores. V.—Jornales y jornaleros. VI.—Arendamientos y arrendatarios. VII.—El latifundio y la propiedad. Desamortización ó intervenciónismo. Repartos y aparcería. VIII.—¿Qué hacen los ricos? IX.—Nuestra acción social católica. X.—Llamamiento á la mejor extrema.

Llévase además una hermosa y muy interesante carta del ilustrísimo Sr. Obispo de Plasencia.  
Precio, 2'50

De venta en Cáceres en la librería de «El Noticiero», en la librería Católica de D. Santos Floriano, y en las principales librerías de Extremadura.

### POR TRUJILLO

lucha, de conformidad con el Gobierno y los elementos conservadores del distrito

## D. Luis Pérez Aloe

TORREMOCHA  
DENTISTA

Ofrece al público su nuevo gabinete. Plaza de la Concepción, número 25.—Cáceres.

HOJA SUELTA

### CHINITAS

Al regresar al Ayuntamiento de Barcelona, procedente de la cárcel, el concejal Sr. Guerra del Río, dijo, contestando á las enhorabuena de un compañero de consistorio:

«Tengo la satisfacción de poder decir que no se me ha acusado de nada.»

Hay que tener en cuenta que este Sr. Guerra del Río es un radical revolucionario. Por tanto, si considera satisfactorio poder decir que no ha sido acusado, es que hubiera considerado vergonzoso lo contrario.

Pero entonces, ¿qué revolucionarios son éstos, por vida de la Hidra?

Un periódico se duele de que las derechas sigan aferradas al principio de autoridad.

¿No ve usted que las izquierdas siguen aferradas á su término?

Las izquierdas monárquicas (¿) aseguran que, haciendo lo que hacen, creen servir al Rey.

Cosa de la edad de entrar en quinta parece, efectivamente, por lo alocado ó irreflexivo.

¡Poco que se alegra la revolución de tener como reclutas disponibles á los machuchos ex consejeros de la Corona!...

«El Socialista» se ha vuelto loco.

Ó se ha convertido. Es decir: ó lecura, ó santidad. Acaba de escribir, en negrillas, para que se vea mejor: «No elijais diputados á los que no hayan hecho algo notablemente beneficioso para la clase trabajadora.»

De esta vez, si le hacen caso á «El Socialista»—y nosotros nos permitimos abundar en la recomendación preinsertada, para que no se diga que nunca le damos la razón—; de esta vez, decimos, no sale un sólo candidato del partido.

Un comentarista escribe, con todo convenimiento:

«Como se ve, el artículo tiene extraordinaria importancia.»

¡Pues no hace poco tiempo que no tienen importancia ninguna los artículos!

Ya hemos hecho los periodistas lo que era preciso para eso, ya...

Un prohombre romanonista nos ha dicho que su jefe está escamadisimo sobre el término de la estudiantina de izquierdas que ahora mismo pasa por la calle.

Y le hemos contestado: «Después del juramento propuesto por Alba? Y entonces, al oído, ha replicado el prohombre: «Después, no. ¡Por!

Los papeles que asistieron y cooperaron á la subida de todos los haberes y emolumentos, sobre todo si se pedían en forma facciosa y rebelde, ahora se indignan contra la inclusión de los subalternos en el plan general de mejoras.

Y dicen que eso está hecho para ganar esas voluntades y tenerlas propicias.

¿Pero lo que antes se concedió era para fastidiar y molestar á los favorecidos? ¡Vamos, hombre!...

### En 2.ª plana La lucha electoral

I. GIRAUD  
DENTISTA

PLAZA MAYOR, 6

Consulta de nueve á uno y de cinco á siete.

Teléfono núm. 170

### PROBLEMAS REALES

Cuan se leen los comentarios á la actualidad política de un sector importante de la Prensa española, dijérase que en España tenemos todo resuelto en los órdenes apremiantes de la vida, y nos dedicamos, resueltos ya lo substancial, á las cosas adjetivas. *Primum vivere, deinde philosophare.* ¿Tenemos asegurada la vida, cuando de tal modo predomina la filosofía... barata?

Si atendemos al problema financiero del momento presente, nos encontramos con que han nacido y muerto dos Parlamentos sin poder dar al país una ley económica, función que tradicionalmente es la que caracteriza á nuestras Cortes; que el déficit crece sin cesar; que va á acudir á un empréstito con el que no podrá hacerse otra cosa que salvar las dificultades del día; que hay que acometer una reforma fiscal en la que no se dañen, á tontas y locas, los intereses legítimos, pero con la que el Tesoro pueda nivelar el presupuesto de una manera permanente, saliendo de una anomalía que si durante la guerra pudo explicarse, no tendría ya siquiera disculpa.

En el orden económico, ¿no hay nada que hacer en favor de la agricultura y de la ganadería? ¿No será llegada la ocasión de propulsar la riqueza minera? Ahora que existe una tendencia marcada en muchos países á la nacionalización de

riqueza, podrá España cruzarse de brazos?

En Marruecos y en Andalucía puede estudiarse la implantación del cultivo de primeras materias para nuestra industria textil, hoy á merced de los extranjeros; pueden también echarse las bases de una industria siderúrgica robusta, porque contamos en las entrañas nacionales con el carbón y el hierro; hay que revisar el Arancel; hay que orientar el problema de los abastos racionales por rumbos que no sean los derivados de restricciones que estuvieron de moda durante la guerra. ¿Puede demorarse esta obra?

Si pensamos en lo que ocurre allende las fronteras, nos encontraremos con que España ha sido nombrada para formar parte del Consejo Ejecutivo de la Liga de Naciones, y eso impone deberes, estudios de problemas, orientaciones. Hallaremos también una cuestión de Marruecos, sobre la cual se imponen negociaciones ulteriores que consoliden los indiscutibles derechos de España, y se impone un apresuramiento en la labor que allí venimos desarrollando. Y al lado de todo eso habrá que pensar en las naciones americanas de nuestra raza y de nuestra lengua, hasta el extremo de que no se ha dado, ni quizás se dé en mucho tiempo, un ambiente tan propicio y que pudiera ser tan útil, para la celebración de un Congreso hispano-americano de fines esencialmente prácticos y comerciales.

En el aspecto social aquí quien desconocerá lo mucho que queda por hacer, aun siendo bastante lo hecho? La legislación social para obreros del campo, el Código minero, son empresas que requirieron estudio, tiempo y energías, pero que precisa acometer. En el orden jurídico, seguimos viviendo con un Código civil de hace treinta años, y con uno Penal de hace medio siglo, y con un Derecho mercantil necesitado de renovación.

Precisa construir nuevas redes ferroviarias, se acerca el cumplimiento del privilegio del Banco, tenemos descuidado todo lo relativo á marina mercante, y así podríamos ir prolongando la enumeración de tanto y tanto como hay por hacer.

Pues bien: las izquierdas españolas, las que debieran ser acicate de todo esto, propulsoras de todo ello, cifan ahora su empeño actual en hacer infecundo un Parlamento, en entorpecer toda labor legislativa... ¿Es que puede seguir así el país por ese camino? ¿Creer acaso que la opinión pública, ansiosa de todo eso y de mucho más, las puede asistir?

No: no se engañen. Hay en España ansias de que se la gobierne, y la sistematización del desgobierno tiene que provocar duras antipatías.

GACETILLAS

Teatro-Cine San Juan

Sigue actuando en este cine la simpática pareja de bailar Dorita y Silverdi, que todas las noches cosechan entusiasmas y merecidos aplausos.

Lo bien presentado de sus números y lo bien que los bailan, hace que el público salga de este salón completamente complacido y comentando la destreza y la maestría de tan monfiosos artistas.

Hoy las secciones serán dos, pero ambas después de los fuegos artificiales, con un corto programa de cine. Precios, los de ayer.

Se arrienda el piso principal en la calle Arca de (Machacona), números 3 y 5, y una suadra en Río-vedes.

Teléfono 115

“LA CARIDAD,”

(Antes «Sancti Spíritus»)

Agencia de Pompas fúnebres

SERVICIO PERMANENTE, ESMERADO Y ECONOMICO

Representaciones de las más antiguas y acreditadas casas del ramo COLONAS, FERRETEROS, ESCULTURAS RELIGIOSAS, CRUCES, VELAS, Y CANDELABROS PARA MAUSOLEOS, BORNAS, FLESCOS Y CINTAS

Milagros de cera

Unica sucursal de la casa Ruiz, de Vitoria,

en Ornamentos de Iglesia

El nuevo dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, al hacerse cargo del mismo, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno, y en él encontrará el público grandes ventajas y reducidos precios.

No dejen de visitar este establecimiento para convencerse

RAMON MARTIN RINO

Calle Sancti-Spíritus, núm. 2

La lucha electoral en el distrito de Navalmoral de la Mata

Aires de renovación

Electores de Navalmoral: Ha llegado el momento solemne deseado por todos, de extermiar para siempre el yugo opresor y tiránico á que hemos estado sometidos por la influencia de las circunstancias.

¿A qué recordaros, ni hacer por lo tanto, historia del martirologio sargriento que en saña, con procedimientos inhumanos y sin precedentes en la vida de los pueblos, forzosamente se nos tenta impuesto por el Nerón, que blasonando de un poderío que creía impercendible, ha empleado el látigo, tratándonos como esclavos inconscientes y á manera de seres irracionales?

Pero como nada en este mundo es inmortal, tenía que llegar la hora en que cayera del pedestal, ese hombre, ese Nerón, que por el fenómeno de la electrificación de su imaginación, concebía el erróneo concepto de la longevidad en su poderío. Y esa hora ha sonado para el Sr. D. José Rosado Gil, causante y responsable de las amarguras y desdichas que ha hecho experimentar á los habitantes del distrito de Navalmoral de la Mata; la semilla perniciosa que ha venido durante tanto tiempo derramando en el distrito, no podía fructificar y sólo ha producido malezas y mazaras que se han agitado y ya está dispuesta la segadora que ha de limpiar con todo cuidado el terreno infestado del germen venenoso, que tenía convertido el distrito en ciénega perfidante, lleno de impurezas. Los habitantes del distrito de Na-

valmoral de la Mata, estamos de enhorabuena, y yo me atrevo á dirigirles el ruego de que todos contribuyan á que le sean llevas al Sr. Rosado las horas de su agonía, con lo cual le demostraremos que no olvidamos la doctrina del Redentor del mundo perdonar á vuestros enemigos. El funeral, que será de 3.ª clase porque los tiempos no están para más, se celebrará en los pueblos del distrito el domingo próximo, en los Colegios electorales, en donde se colocarán los catafalcos, para depositar en ellos las coronas llenas de las espinas y malezas que sembró él.

El regocijo por tan fausto acontecimiento será general y no sabrá pagar nunca en toda su gratitud al Excmo. Sr. Marqués de la Romana, el beneficiario tan extraordinario que reporta á todos los habitantes del distrito de Navalmoral de la Mata; el Sr. Marqués de la Romana de todos nos es conocido; no necesita el acta de diputado para que su nombre se encuentre; viene á por el acta con el fin único de redimir al distrito de la esclavitud inhumana á que ha estado sometido, y renovando el ambiente de aire impuro, saturado por las malezas y mazaras, condensar una atmósfera que nos proporcione el bienestar y prosperidad, cesando con ello la tiranía y esclavitud. Será un suicida á quien todos debemos odiar el que no contribuya á que esa atmósfera se condense.

UN AMANTE DEL ORDEN.

Navalmoral, 27 Mayo 1919.

MONTALBAN

CAFÉ “SANTA CATALINA,”

ES EL MEJOR.—TOSTADO DIARIAMENTE

P. MAYOR, 31 CÁCERES TELÉFONO. 333

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cáceres

Préstamos al cinco por ciento anual sobre fincas y con garantía personal. Ambas clases de préstamos están exentos de los impuestos de derechos reales y de utilidades.

Se admiten pagos parciales á cuenta

Por la dirección se facilitarán detalles é instrucciones, Obispo Alvarez de Castro núm. 1, Teléfono núm. 323.

Teléfono 115

Epidio Solís Barrota

Procurador de los Tribunales y Habilitado de Clases Pasivas Arco del Rey, 2.—Cáceres Teléfono núm. 88

Teatro Principal

TEMPORADA DE FERIA

Compañía Rodrigo

Ayer martes estrenóse en esta capital el gracioso y regocijado juguete cómico en dos actos, original del famoso é ingenioso autor Pedro Muñoz Seca y de Pedro Pérez Hernández «Un drama de Calderón» con grandísimo y clamoroso éxito.

Desde que se alzó la cortina hasta finalizar el juguete, el público no cesó de reír de buena fe y con toda el alma ni un instante, celebrando con espontáneas y ruidosas carcajadas todos los chistes y situaciones cómicas de que la obra está plagada. Y es que en todas las producciones teatrales de este celebrado autor, por absurda y dislocada que la trama sea, sus personajes son siempre realidades, engendros admirablemente vistos, observados y definidos y no guiñolesos fantoches como sucede en la mayoría de las obras de tesis llenas de sofismas en las que parece que la lógica y el sentido común imperan.

Pedro Muñoz Seca, no es solamente el autor genial y fecundísimo que tanto descuella al presente en lo que hemos dado en llamar género astracero; es algo más, es un gran observador de la vida, un gran anafítico del corazón humano, un conceder experto de los sentires del público con un talento privilegiado capaz para muchas y mayores empresas de las que hasta el día ha realizado. Por eso sus obras no han podido fracasar y al alcanzado grandes y legítimos éxitos.

La interpretación que tuvo «Un drama de Calderón» en el Principal anoche, fué perfecta é irreprochable. Todos, absolutamente todos cuantos tomaron parte en el reparto, lo representaron con gran cariño y de un modo admirable, distinguiéndose en primer lugar Luisita Rodrigo, monísima y gentil actriz á la que auguro muchos días de gloria y un puesto preeminente conquistado por derecho propio en uno de los principales escenarios de los teatros de la Corte. Fué grandemente festejada y aplaudida, como asimismo lo fueron por sus indiscutibles méritos artísticos Adela Cantos, Carmen Robles, Eduardo Vivas, Gonzalo Larra, Felipe Cano y López Legar.

En suma, una noche de regocijo y risas para el público, de triunfo para los intérpretes, de gloria para los autores y de admiración por mi parte para Pedro Muñoz Seca, y no digo de un poquito de envidia por el éxito alcanzado, que para mí deseo en su día, si llega, porque jamás albergo en mi pecho ese sentimiento.

Al final, como en la pasada noche, la notable tonadillera Emilia Benito, deleitó con su portentosa voz y sus canciones regionales, al selectísimo público que llevó al teatro el estreno del juguete cómico de Pérez y de Muñoz Seca.

ALFONSO OTÓN.

LÁPIDAS

De mármol negro, gris y blanco. Las más artísticas y económicas. Pedra estógo y nota de precios al taller de mármoles de Manuel Nieto, calle de San Pedro, núm. 7, teléfono núm. 9.—Cáceres.

Conferencia telefónica

De nuestro corresponsal Sr. Barreto Madrid, 28, á las 210.

Nuestra acción en Marruecos

Ocupacion de posiciones —COMBA.— TE EMPENADO :

Recibense noticias de Marruecos dando cuenta de la operación realizada para ocupar el monte Garraacasa.

La resistencia opuesta á nuestras tropas fué grande y tenaz, entablandose un combate bastante duro, causándose al enemigo numerosas bajas en muertos, heridos y prisioneros, produciéndole una tremenda derrota.

Por nuestra parte tuvimos 6 muertos, 11 heridos graves y 4 leves, de las tropas europeas; y de regulares indígenas, 5 muertos, 9 heridos graves y 6 leves.

Ocupóse Burja entre Taantos y Garra y se destruyó totalmente la jarka rebelde de Benlikier á la que se preparó una hábil emboscada en la que murió su jefe.

También se ocupó Liacha. Las operaciones han revestido extraordinaria importancia y constituyen un gran éxito.

MITIN MAURISTA.

—PROPAGANDA:—

— ELECTORAL —

Tuvo lugar en el teatro Roma el mitin electoral maurista, asistiendo numerosa concurrencia, siendo insuficiente el local para contener á tanto público.

Hizo resaltar el Sr. Silven el éxito de la resolución gubernamental que ha producido la revolución en las costumbres políticas que el Sr. Maura viene predicando.

Vides recordó la inutilidad del parlamento último cuya disolución ha sido un acierto; todo lo inútil debe desaparecer; é hizo resaltar la importancia, la trascendencia que para el porvenir en que ha de transformarse nuestra mecánica social, tiene el que se saque triunfante la candidatura ministerial.

Porullá recordó la actuación de Maura y los mauristas que han conseguido despertar el espíritu ciudadano; y con vivos y acertados colores hace ver los males que al país acarrearía la derrota electoral del Gobierno, pues volverían los tiempos de meses atrás y la anarquía se enseñorearía de España.

Los Sres. Martín Alvarez, Serrano Jover y conde Santa Engracia, hicieron su propia presentación, manifestando que irían al Parlamento á hacer una labor útil y á procurar la reorganización social y la afirmación del principio de autoidad y del poder.

Los oradores fueron aplaudidísimos y el entusiasmo de los oyentes se exteriorizó en clamorosas ovaciones.

DESANIMACION

En los círculos políticos reina gran desanimación á causa de que los candidatos han salido para recorrer sus respectivos distritos.

VISITAN AL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Los candidatos monárquicos de Madrid, conferenciaron anoche con el ministro de la Gobernación, Sr. Guacochea.

De provincias

MURCIA MITIN IZQUIERDISTA.—PALOS Y BOFETADAS

El Gobernador ha manifestado que en el teatro circo La Unión, se ha celebrado un mitin izquierdista en el que hizo uso de la palabra el candidato socialista Lucio Martínez, que refiriéndose á la unión de las izquierdas con los alistas, hizo alusiones bastante molestas á Joaquín Payá, con lo que se formó un grandísimo escándalo con sus correspondientes palos y bofetadas entre los socialistas y los partidarios de Payá.

Los comentarios hechos al rededor de este asunto coinciden todos en afirmar que ha quedado rota la unión de las izquierdas.

LLANO DEL REAL

NO VAN A LA HUELGA

Comunican de Llano del Real que se ha reunido la Federación Provincial del Trabajo para tomar acuerdos y contestar al Sindicato minero de Asturias diciéndole que no se encuentran los obreros mineros en condiciones de huelga por la situación en que se halla la cuenca minera, y que esperan que el Gobierno apruebe las peticiones formuladas el 1.º de Julio.

BILBAO

UNA AGRESIÓN

Al regresar á Bilbao el candidato españolista Balparde, que se presenta en las próximas elecciones por Balmaseda, ha sido objeto de una agresión de la que afortunadamente ha salido ileso.

Se supone que los autores han sido los bizkaitarras partidarios del candidato nacionalista.

Una Comisión del partido ha visitado al gobernador expresándole su protesta y negando que ellos hayan tenido intervención alguna en el asunto.

MALAGA

UN MITIN

En el café de Barcelona se ha celebrado un mitin en el que la Unión Monárquica presentó al candidato Alfonso Salas, que dijo que la unidad política representaba la fuerza administrativa autonómica. Los partidarios de la autonomía municipal, escamotean al regionalismo.

Del extranjero

BRUSELAS

TREMENDA EXPLOSION

Comunican de Bruselas que en el depósito de municiones de Balgo de Leopoldo se ha producido una terrible explosión en el depósito de municiones.

Las pérdidas son muy considerables.

Barreto.

Banco de España

AVISO

Se pone en conocimiento del público que con motivo de las ferias de esta ciudad y durante los días 30 y 31 del corriente, las horas de oficina en esta Sucursal, serán de nueve á doce.

Cáceres 26 de Mayo de 1919.—El Secretario, Vicente Barba.

Sociedad Artístico-Fotográfica—Talleres: Puerta de Mérida, 2.—Teléfono, 30

Se hacen todas clase de trabajos, referentes á esta